

## FRANCIA

Las importaciones de semilla de colza se expandieron a 100.000 toneladas de enero a junio, de las cuales 62.000 toneladas vinieron del Canadá. El informe registra que Francia se convirtió en un importador neto de semilla de colza por primera vez desde 1980.

## INGLATERRA

La demanda doméstica por aceites y harinas lleva tendencia a la baja, en especial la última desde abril debido a la severa depresión en la industria ganadera.

## FINLANDIA

Las siembras 1984 se incrementaron para las semillas oleaginosas, especialmente colza.

## U.S.A.

La cosecha de soya ha tenido problemas en agosto. Las lluvias

se han presentado muy dispersas y han traído algo de alivio. Sin embargo había áreas soyeras que necesitaban humedad.

## U. S. A.

El incremento en el consumo de sebo americano en los recientes meses podría en algo atenuar la apretada situación de los aceites vegetales.

## URUGUAY

Una considerable expansión en el cultivo de soya se ha planeado. Existe un gran horizonte para la expansión en dos provincias en cerca de 0.5 millones de hectáreas. La mayor limitación se encuentra en los costos de producción, los que muy probablemente no serán cubiertos por los precios del mercado, si el gobierno no otorga facilidades financieras. En enero/abril 1984 sólo 15.000 toneladas de soya fueron

recogidas de un área cercana a 18.000 hectáreas.

## ISLA SOLOMON

La producción de copra alcanzó a 28.400 toneladas en 1983 y estuvo 12% por debajo de 1982. Las exportaciones declinaron en 8.400 toneladas a sólo 25.500 toneladas.

## INDIA

Las importaciones de aceites vegetales comestibles se expandieron 41% del año pasado a 981.000 toneladas en noviembre-junio 83/84. Prácticamente todo el incremento ocurrió en aceite de soya y colza.

## INDONESIA

Los suministros exportables de aceite de palma se recuperaron pronunciadamente debido a las bajas exportaciones entre enero y junio y un incremento en la producción doméstica de aceite de palma.

## Criterios



Doctor José Mejía Salazar

El doctor José Mejía Salazar ha sido un prominente hombre de campo, ha conocido ampliamente la problemática del sector agropecuario desde dos ángulos: el sector oficial, como Ministro de Agricultura y el sector privado, como gerente de una importante plantación en el país. Esto le permite tener una visión más completa, así como mucha autoridad en sus respuestas.

Actualmente es miembro de nuestra Junta Directiva, en la cual lleva ya varios años, distinguiéndose por su importante labor gremial. Es a él a quien ha correspondido acompañarnos, en nuestra habitual sección *Criterios*.

P. Se ha especulado mucho sobre las ventajas e inconvenientes del cruce interespecífico de Nolí por palma africana. Por ejemplo que el aceite es de buena calidad, pero la polinización deficiente; es más resistente a ciertas enfermedades, pero la productividad es menor, etc.,

Qué conceptos le merece a usted el cruce, y por qué cree que no está tan difundido en el país?

R. La plantación original de palma africana en Turbo fue destruida por la pudrición del co-